

特集 コロナ禍でも地域の絆をつなぐ自治会

新型コロナウイルス感染症の感染拡大に伴い、自治会活動が制限されることを余儀なくされています。そのような中でも、自治会は防災・防犯活動や、地域のイベントなど工夫して取り組んでいます。今回、3つの自治会のコロナ禍での活動を紹介します。

サンコーポ浦安自治会

サンコーポ浦安は例年、多くの方のご支援のおかげもあり、夏まつりを開催しております。しかしながら、一昨年、昨年の夏まつりは新型コロナの感染者数が多く、とても開催出来る状況ではなく、2年連続中止となってしまいました。

秋口には感染状況が収まるのではと淡い期待を胸に、コロナ禍での気分転換、ストレス発散に役立てるのではないかと、思いがあり、小規模な秋まつりを模索していたのですが、その時はまだまだ感染が収まらずこの目論見は、もろくも崩れ去りました。



ところが、10月末頃になると急激に感染状況も改善され、生活環境部、防災・防犯部、子ども会育成部が中心となって、準備を行いました。

今回の秋まつりは、短い準備期間、小規模、自主参加型、と今までとは異例な形となり、元々予定していたイベント(フリー

マーケット、モッテッテ)にプラスαの形で、防災の啓蒙活動(防災グッズの展示や在宅避難の掲示)、と共に“みんなの広場 サンコーポ浦安”と題して、11月末、開催にこぎつけることが出来ました。

尚、秋まつりは、出店コーナーと音楽イベントの2本立てとしました。

出店コーナーでは“イカゲーム”をはじめとした、子どもたちが下準備～受付～案内まで行うゲームコーナー、富小お父さんの会が焼いて頂く“焼き鳥”等、NPOの方に来ていただいて野菜中心の青空マルシェを開いて頂きました。



音楽イベントでは、内田市長にご挨拶頂き、富中生徒によるソーラン節、富岡音頭、富小お父さんの会有志によるバンド演奏、明海よさこい連による“よさこいソーラン”を披露して頂きました。

これらは初めて行う内容も多かったのですが、皆様楽しんで頂ける秋まつりになり、開催出来てとても良かったと感じました。(会長 仮屋崎 哲次)

プラウド新浦安パームコート自治会

新型コロナの影響でイベント活動が自粛ムードになってから、当自治会では昨年より地域団体の紹介動画配信、スペシャルゲストのリモート配信、中庭でのお弁当テイクアウト出店案内など、自治会の特設サイトを利用したオンラインイベントをトライしてきました。



今年もオンライン秋祭りに向けて近隣の団体に動画の提供をお願いすると、コロナ禍で発表の機会がなくなり子供たちが残念がっているという声が続々と聞こえてきました。そこで、どうか安全に発表の場を提供できないか



と自治会メンバーで発起し、今年はダンス発表会の場を提供するチャレンジに至りました。キープディスタンスを考慮して隣の高洲中学校に相談し体育館を会場としてお借りしました。サプライズゲストにEXILE USA(ウサ)が登場し、会場は一時騒然となりましたが、学生たちのパフォーマンスに、自分・仲間・周囲を楽しませてくれるダンスは年齢に関係なくこれからも大事にして楽しんでいってほしいという温かいメッセージを頂きました。

また、NTTコミュニケーションズよりアークス浦安パークを開放頂きました。このグラウンドとパームコートは隣接しているので、時には相互に歩み寄る気遣いを要することもあります。このような機会を通じて子供たちが大声で戯れているグラ

舞浜三丁目自治会

コロナ禍の2年。一進一退、一喜一憂の日常は続き、自治会事業も大半が中止となりましたが、コロナ禍による活動制限や予防対策が情報共有方法の見直しを図るきっかけともなり、昨年度の総会でICT活用特別委員会を設置しWithコロナ時代を見据えた「配布物デジタル化」の取り組みを始めました。



2020年8月には「メーリングリスト(ML)配信サービス」による情報提供を開始し、現在398世帯(会員世帯の90%)、546人の会員にご登録ご利用いただいております。昨年11月には会員向け情報サイトであるホームページ(HP)を開設しました。また、会員間の情報格差を起ささないためにスマホ教室開催や掲示板の活用方法の見直しも行いました。

次年度からの「配布物デジタル化」本格運用開始を目指し、昨年7月に「自治会情報伝達方法に関するアンケート」を全会員に実施しました。ML配信やHPのみでの情報伝達希望が約3分の2、従来通りの配布・回覧希望が約8%。それ以外は両方を希望される結果となり、配布物の配布や回覧は従来の3分の1にまで減少しました。何れかの時期には完全デジタル化を実現していきたいと考え、同じ様に取組まれている仲間地会の今川自治会さんとも情報を交換し合っています。



これにより、①自治会活動の活性化②正確で迅速な連絡③負担軽減④経費削減⑤感染予防・環境保護の5つの効果を期待しています。

Withコロナ時代の自治会事業のニューノーマルを今後も検討していく予定です。(会長 伊能 隆男)

With コロナ時代の自治会事業のニューノーマルを今後も検討していく予定です。(会長 伊能 隆男)

ンドからいつもとは逆の景色のパームコートを眺めながら、地域密着型のシャイニングアークスとの心の交流を深めて頂けるきっかけになったのではないかと思います。

今後も「できる時にできることを」をモットーに、可能な範囲で自治会活動を模索しながら、近隣の団体と協力し合って地域を盛り上げる一翼を担えればと思っています。(会長 中村 琢八)

浦安自治会めぐり



個性いろいろの自治会を順にご紹介します

ファイル49

入船北エステート自治会

【発足時期】 1986年(昭和61年)7月
【加入世帯】 240世帯
【地域】 入船5丁目



団地一体で、課題解決

当団地では、自治会・管理組合や老人会、子供会、社協、民生委員などが参加し、「協働推進委員会」を組織し活動しています。毎月1回開催し、当団地の高齢化や防災などの共通課題の他、各団体・組織、個々の住民の問題点などにつき、話し合っています。

自治会・管理組合における高齢化による組織の担い手の減少対策として組織的な統合につき、論議し実現しました。話し合いだけでなく野菜等青空販売のマルシェの開催、高齢者エクササイズの実施、認知症講座の開催等の各組織単体ではできなかったイベント・行事も開催し、団地内の活性化などに効果を上げています。

ファイル50

タイムレスタウン新浦安自治会

【発足時期】 2019年(令和元年)12月
【加入世帯】 209世帯
【地域】 明海2丁目2番～12番



願っています、コロナ収束!

当自治会は2019年12月に発足した、浦安市の83番目の新しい自治会となります。会員は明海2丁目のクオン新浦安、クオンガーデン新浦安の209世帯と賛助会員のうらら新浦安さんです。明海大学の西側に位置し大通りから離れている為、非常に閑静な佇まいに位置しています。境川ふれあいの道にも隣接している為、ジョギングを楽しむ住民の方も多く、健康遊具の利用も可能です。また春には緑道沿いの桜も私達の目を楽しませてくれます。歩いて20分の海までの手ごろな散歩も楽しみの一つです。

発足と同時にコロナが広まり、残念ながら会員の皆様が一室に会するような行事は実施できていません。一日も早くコロナが落ち着いて、自治会員の皆様同志で語り合える日が来る事を願っています。

これまでに掲載した自治会の記事をはじめとする「うみかぜ」のバックナンバーはこちら

<http://www.urayasu-jichikai.net>



浦安新聞がポイントはじめました

新聞読んで お得をゲット!

浦安ポイント

貯めたポイントは「生活お役立ちグッズ」と交換!

「ポイントペーパー浦安新聞」のQRコードを読み取るだけでポイントゲット!

このアイコンが目印! App Store または Google Play から「ちりつも」を検索

QRコードからもインストールできます

※スマートフォンの中の一部対応していない機種がございます

※詳しくは、ウェブサイト「ベイちば info」をご覧ください。 ベイちば 検索

【お問い合わせ】株式会社明光企画 ☎047-396-2211

株式会社 ソウケン

千葉県知事許可 特(1)第37359号
建築工事業・内装仕上工事業

地元 浦安で30年 建築の事なら
おまかせ下さい!

TEL 047-355-2012
FAX 047-351-9212 浦安市猫実3-16-29

住環境の整備、ガーデニングのお手伝い、
緑地の設計やメンテナンスなど...
お庭や緑地管理のこと、
なんでもご相談ください!

株式会社 高島造園土木

〒279-0003 千葉県浦安市海楽2-16-4
TEL.047-354-7547 FAX.047-354-7548
e-mail takashimazouendoboku@ybb.ne.jp

TAKASHIMA 高島造園土木 検索

PIZZA-LA

「ピザラ屋台」 出店いたします!

ピザラ浦安店は、いつでも大規模のイベントでも「ピザラ屋台」を出店いたします。
自治会・団地・学校などのどんなイベントでも、ご来店・お問合せ下さい!
(費用は一切かかりません) ピザラ浦安はイベント、お祭りに出店し、健康交流を図ります!

ピザラ浦安店

千葉県・市川市南行徳3-3-18
080-1350-7605 担当:藤田